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文匯報 香港仔

小六生高呼：6年努力沒白費！

基層學生紛入名校
特首母校掀叩門熱

從小學步入中學從小學步入中學，，是少年人成長的重要階段是少年人成長的重要階段，，

也是很多人開始定立人生志向之時也是很多人開始定立人生志向之時。。全港全港55萬名小萬名小

六學生昨日迎來升中派位放榜六學生昨日迎來升中派位放榜，，今年首三志願滿今年首三志願滿

意率達意率達9494%%創下新高創下新高，，不少同學踏出了邁向目標不少同學踏出了邁向目標

的第一步的第一步。。在香港特區行政長官在香港特區行政長官李家超的小學母李家超的小學母

校五邑工商總會學校校五邑工商總會學校，，多名基層家庭學生都獲多名基層家庭學生都獲

得理想結果獲派第一志願的得理想結果獲派第一志願的地區名校地區名校，，其中有學其中有學

生興奮高呼生興奮高呼66年來的努力沒有白費年來的努力沒有白費，，期望將來能期望將來能

從事科研從事科研，，更表明會以學長李家超為榜樣更表明會以學長李家超為榜樣，，將來將來

投身投身政府工作政府工作，，服務市民服務市民，，或是以科學家身份為或是以科學家身份為

香港社會以至全人類作貢獻香港社會以至全人類作貢獻。。李家超的中學母李家超的中學母

校校、、九龍華仁書院昨日亦成為學生們的九龍華仁書院昨日亦成為學生們的「「叩門叩門」」

熱點熱點，，有學生同樣表示會以李家超為目標有學生同樣表示會以李家超為目標，，希希

望接受九華的優良教育望接受九華的優良教育，，他日成為名人他日成為名人，，為校為校

增光增光。。 ◆◆文文：：香港文匯報記者香港文匯報記者 鍾健文鍾健文

圖圖：：香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝
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2022年升中派位結果昨日公布，首三志願及首志願滿意率分別為94%及83%，兩者均創出新高，
總體可說是「歡笑多於唏噓」。昨日上午，大批小六生及
家長到校領取結果。其中，位於深水埗、取錄較多基層學生
的五邑工商總會學校，逾八成學生獲派第一志願，獲派首三
志願更達95%，較去年分別上升逾7個和14個百分點。
該校家長程太陪同兒子返校領取結果，在得知獲派第一志
願張祝珊英文中學後難掩激動興奮之情，程同學更直呼：「6
年來的努力都值回了！」他形容，放榜前一晚自己的心情複雜
緊張，擔心結果未如理想要四出「叩門」，但總算能夠入睡。
程太則整夜輾轉難眠，前日又因為外出影印和準備「叩門」資
料等差點中暑，直到如今取得結果才鬆一口氣。
他們笑言，會相約幾位要好同學和家長一起吃自助餐，好好
慶祝一番。程同學一家居於學校附近的蘇屋邨。
程太坦言，自己學歷不高，兒子小五開始要報讀中英文補
習班，自己只能在旁督促，幸兒子成績一向不錯，中英數常識
科一直保持在90分以上的優秀成績，數學更經常滿分，對此程
太深感自豪。

盼以李家超為榜樣服務市民
熱愛數學的程同學對升中充滿期待，尤其對數學科和化學科感興
趣。他更主動跟記者表示，會以學長李家超為榜樣，希望將來投身
政府服務市民，而由於對科研感興趣，更傾向以科學家的身份加
入，為地球作出貢獻，造福人類。
同校的關同學獲派第一志願中華基督教會銘賢書院，關太對此表
示感恩，只因兒子一向「打天才波」，不喜歡溫書，自己也因護士工
作困身，較少時間關心兒子學業。幸他近年變得自律，成續變好之
餘，更獲得校內的傑出學生獎。關同學則對中學生活充滿期望，將來
希望成為一名外科醫生，幫助病人。
獲派首志願的還有該校許同學，她成功獲派德貞女子中學，陪伴女
兒放榜的許太激動落淚。許太向記者透露，女兒以前成績不太好，操行
也一般，因經濟原因未有補習，自己更曾因病入院做手術，無法照顧女
兒。為此，她特別感謝校長和一眾老師過去一直的幫助和支持，使女兒
無論在成績或品行方面都有很大進步。

嚮往九龍華仁書院人才輩出
昨日亦有不少家長帶同子女到九龍華仁書院嘗試「叩門」，爭取入學機
會。其中，家住黃大仙區、熱愛足球的周同學，認為九華擁有「全香港最
好的足球場」，加上學術表現優異，人才輩出，於是將它放第一志願，惜
最終只獲派到第二志願，因此昨日再攜成績表等到九華報名。
他表示會以李家超為目標，為九華增光，也希望自己可成為像商人李嘉
誠一樣的名人，為扶貧出力。
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負責帶領同學設計賀卡的五邑工商總會學校視藝科科主任陳晉芝向香
港文匯報記者介紹，賀卡設計的構思和動機是想為校友、新上任的特區

行政長官李家超打氣和送上支持，同時展現出母校與校友之間的con-
nection（聯繫），這體現在賀卡上包括卡通版特首等的設計之中。她
表示，同學和家長的反應都十分正面，紛紛表示支持，最意想不到的
是，特首公務如此繁忙竟然抽時間回信，自己也替一眾同學開心。
該校副校長宗燕芬指出，李家超一直都對母校和學弟、學妹關愛有

加，這次的賀卡活動是母校向他表達的一點心意，也是一種感情的維
繫。這次賀卡設計活動，「讓全校都備受鼓舞，而且更加團結。」

她說，特首的回信除了是學校、同學和家長的榮譽之外，更重要的是
當中的教育意義，因為李家超在信中對同學的學業和品德都提出要求及
勉勵，鼓勵同學要上進、好奇、自律守法及愛國愛港，為同學帶來動
力，並以他為學習榜樣，將來貢獻社會，同時與母校保持聯繫，「希望
這種動力和精神可以一直延續下去。」 ◆香港文匯報記者 鍾健文

香港特區行政長官李家超
早前在收到由母校五邑工商
總會學校30多名小學師弟師
妹親繪的祝福賀卡後，認真
回信表示感謝，更勉勵大家

以謙遜和好學的態度，積極學習知識和做人的
道理，不辜負師長們的苦心，並深信學弟學妹
都會成為愛國愛港的優秀人才，用火熱的青春
書寫精彩的人生。香港文匯報記者昨日訪問了
多名收到李家超回信的學生，他們都對特首在
百忙中回信感到意想不到的驚喜，更從中受到
鼓勵。他們表示會努力學習，希望能對社會作
出貢獻，回報學長李家超以至社會的期望。

望像學長一樣幫助好多人
獲特首回信的同學中年紀最小的是小一學生

張梓瑤。她害羞地向記者表示，收到特首學長
的回信感到好開心，對自己也是一個很好的
鼓勵。其母張太認為特首認真看待孩子們製
作的賀卡，讓大家感到很溫暖，他的回信也
很有教育意義，女兒向她承諾「要以特首學
長為榜樣，想好似佢（李家超）咁叻，幫助好
多人」。

張太認為特首在回信中勉勵同學的說話，也是
作為家長對子女的期望，「希望女兒成為一個有
品德的人，可以做自己想做的事情，並取得小小
的成就，去幫助別人，回饋社會。」

同樣收到李家超簽名回信的還有小五級學生張
家歡、曾梓筠和吳宛澄，她們都感到非常驚喜，
連家人也十分開心。即將升讀小六的3名女生都
受到李家超的感染和影響，表示希望像他當年一
樣，成為畢業生代表在畢業典禮中致辭，回顧小
學生涯的學習歷程、所見所聞、難忘事情以及表
達對師長的感謝，「這是很難得的機會，每年只
有一兩位畢業班同學可以成為代表，如果能成為
其中一分子是十分光榮的事情。」

李家超在回信中勉勵大家要「以謙遜和好學
的態度，積極學習知識和做人的道理，不辜負
師長們的苦心」，並且「明辨是非、修養人
格，在不同崗位作出貢獻，回饋社會」，特首
學長的一字一句，都激勵和打動着學弟學妹的

心。適逢昨日公布升中派位結果，3個女孩子
雖未親歷緊張刺激的放榜洗禮，但受到特首學
長的鼓勵，更加堅定了她們努力學習的決心，
甚至定立了日後發展的志向。

熱愛彈奏古箏和唱歌的張家歡向記者透露，
希望未來在中學可以延續音樂方面的興趣。自
己同時對中國歷史十分感興趣，希望從中了解
古人的生活，尤其是音樂藝術生活，認識中華
藝術和音樂的優美。

努力讀書不辜負社會期望
她的理想是成為大學教授，為社會作育英

才，故現階段會努力讀書，不會辜負社會對年
輕人的期望。對醫學和科學感興趣的曾梓筠將
來想成為醫生或科學家，研究更多能改善人類
健康和生活的藥物及產品，為社會作出貢獻。

為賀卡設計出精美封面的吳宛澄則笑說，雖
然受到特首學長回信的鼓勵，但自己不想做特
首，而是希望成為喜劇演員，為大家帶來歡
樂，傳遞積極正面思想，用自己獨有的方式貢
獻社會，期待升中後參加話劇團，學習演藝知
識和鍛煉演技。

李家超在回信中提及「深信學弟學妹都會成
為愛國愛港的優秀人才」，3名女生年紀雖輕
卻一致表示，即使沒有太多人生經驗，也可以
奉獻自己的力量，例如在學校以風紀身份協助
老師維持秩序，為同學服務，又或在課餘做義
工、賣旗為慈善機構籌款等，「雖然只是小
事，但能幫助他人，也是愛國愛港的體現。」

◆香港文匯報記者 鍾健文
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獲派首三志願 仍「叩門」心儀學校
收回信感驚喜
學生上進添動力
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◆◆昨日升中派位放榜昨日升中派位放榜，，香港特區行政長官李家超的小學母校五邑工商香港特區行政長官李家超的小學母校五邑工商
總會學校成績十分理想總會學校成績十分理想。。圖為學生獲派心儀中學興奮展示派位表圖為學生獲派心儀中學興奮展示派位表。。

◆同學展示特首李家超的回信。左起：吳宛澄、
張家歡、曾梓筠。

◆程同學和程太。

◆關同學和關太。

◆許同學和許太。

◆◆陳晉芝老師陳晉芝老師

◆◆宗燕芬副校長宗燕芬副校長
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香港文匯報訊（記者姬文風、金文博）今年升中派位滿意率
創新高，多位小學校長均認為與適齡學生人數減少有關，並形
容整體派位結果令人滿意。不過，昨日有部分學生即使已獲派
首三志願，家長仍帶同子女前往心儀學校嘗試「叩門」，期望
爭取更「合心水」的學習機會。

五邑工商總會學校成績理想
五邑工商總會學校校長黃錦耀表示，近年本地升學人數減少，
因此今年統一派位滿意率創史上新高，就該校的情況而言，成績
十分理想，也反映校方的工作取得成效。
他說，校方在小五起就為家長定期舉行關於呈分試和升中講
座，同時鼓勵同學多參與不同活動，取得多元成就和獎項，為
升中履歷「加分」，在小六時會為同學進行1對1模擬升中面
試，更會請校友回校幫忙，讓同學習慣在陌生人面前說話並作

自我介紹，培養自信心。
油蔴地天主教小學校長余佩琴表示，今年學校七成多學生獲

派首志願，獲派首三志願則有92.8%，較整體的94%稍低，相
信與家長進取的選校策略有關，但整體上仍滿意派位結果。她
又提到，學校今年參加升中派位的學生人數減少20人，變相令
部分中游學生派位情況理想。
鮮魚行學校校長施志勁指出，今年學生人數減少，或影響派

位結果，而該校約一半學生在自行收生階段已獲派學位，因此
家長及學生昨日放榜普遍心情輕鬆。
雖然派位滿意率創新高，但仍有不少家長帶同子女四出「叩

門」，爭取入學機會，有家長昨日就帶同兒子到傳統名校皇仁書
院「叩門」。其子獲派第二志願，但考慮到兒子校內成績位列全
班首十名，亦欣賞皇仁多年來出產無數專業人士和政府高官，近
年更是常有文憑試狀元誕生，希望兒子都可成為其中一分子。


